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Membros presentes 

 

ESTADO 

Entidade Representante 

SIMA/DAEE Fabrício César Gomes (T) 

SIMA/SABESP Cristina Maria C. L. Barrichello (S) 

Secr. de Agricultura e 

Abastecimento 
Antoniane A. de Oliveira Roque (T) 

MUNICÍPIOS 

Entidade Representante 

P.M. de Sta. Bárbara 

D’Oeste 

Victor Marinheiro (T) 

Gustavo Venezian Iamondi (S) 

SOCIEDADE CIVIL 

Entidade Representante 

SINDIPEDRAS Marcelo Rodrigues Sampaio (T) 

FAESP Érica Monteiro de Barros (T) 

ASSEMAE Luís Filipe Rodrigues (S) 

ÚNICA André Elia Netto (T) 

Membros Ausentes Entidades com Justificativa 

 ABES - Mara Ramos  

FIESP – Alexandre L. A. Vilella 

CONVIDADOS 

Entidade Representante 

DAEE/CTH Noboru Minei 

DAEE/CTH Maria de Fátima Souza Curi 

DAEE/CTH Yvone Faria Lemos de Luca 

DAEE/CTH Luís Antônio da Cunha Rinaldi 

DAEE/CTH Antônio Claudino 

DAEE/CTH Carlos Alberto de Oliveira 

DAEE/CTH Heloísa de Arruda Martins Pion 

 

 (T) - Titular       (S) - Suplente        (R) - Representante 

 

1. Pauta: A convocação da Reunião da CT-UM, foi 

enviada aos membros em 15/06 e a minuta da ata foi 

enviada em 23/06, ambas por meio de mensagem 5 

eletrônica. 

 

2. Abertura da Reunião Ordinária e Informes: A 

abertura da Reunião foi realizada pelo Sr. Luís Filipe 

Rodrigues, Relator da CT-UM e representante da 10 

ASSEMAE, que tendo o quórum necessário para a sua 

realização, iniciou agradecendo a presença de todos. 

 

3. Apresentação da Pauta CT-UM:  

 15 

A pedido do Coordenador Sr. Fabrício César Gomes, 

representante da SIMA/DAEE, o relator falou sobre a 

pauta da reunião. 

 

 Abertura e informes; 20 

 Aprovação da minuta da ata da reunião anterior; 

 Apresentação sobre o tema “Segurança de 

Barragens”; 

 Outros Assuntos; 

 Encerramento. 25 

 

Na sequência o relator passou a palavra para as 

considerações iniciais e informes do Sr. Fabrício, que 

aproveitou para agradecer a presença de todos e na 

sequência informou sobre o andamento da reunião com a 30 

Dra. Stela Goldenstein, e sugeriu que a reunião fosse 

realizada em agosto e solicitou as devidas providências ao 

relator para agendamento da mesma. 

 

4. Aprovação da Ata da reunião anterior da CT-UM: 35 
como a minuta da ata da reunião anterior, foi enviada aos 

membros pouco antes da reunião, os mesmos terão prazo 

para manifestações, em não havendo sugestões de 

alteração, a ata será considerada aprovada e encaminhada 

para publicação no site do SigRH. 40 

 

5. Apresentação sobre o tema “Segurança de 

Barragens”; 

 

O Coordenador iniciou agradecendo o pronto atendimento 45 

do Eng°. Noboru Minei, representante do DAEE/CTH, 

parabenizando-o, assim como toda a equipe do 

DAEE/CTH, pelo trabalho realizado, prosseguiu passando 

a palavra para o Eng°. Noboru, que iniciou relembrando a 

apresentação realizada para à CT-UM em 2018, 50 

aproveitou para apresentar a equipe do DAEE/CTH e 

comentou ser uma excelente oportunidade para atualizar 

os membros desta CT sobre os trabalhos realizados pela 

equipe em questão e ressaltou que apesar da equipe ser 

reduzida, os resultados dos trabalhos são bastante 55 

significativos, prosseguiu com a apresentação, fazendo um 

breve relato sobre o tema Segurança de Barragens, assim 

como a cronologia dos acontecimentos, alterações 

realizadas nas leis e portarias,  explicou quais foram as 

mudanças propostas e implantadas, tais como o Plano de 60 

Segurança de Barragens simplificado, que foi bem aceito 

pelos proprietários de barramentos e mencionou que está 

sendo adotado em outros estados, e até em Portugal, 

prosseguiu relatando o trabalho realizado pela consultoria 

contratada para levantamento dos espelhos d’água 65 

existentes em cada UGRHI, com área superior a 4 ha, 

informando as quantidades verificadas e a situação deles,  

as providencias adotadas para regularização daqueles que 

não estão outorgados e a quantidade de visitas técnicas 

que precisam ser realizadas, lembrou da dificuldade para 70 

tal, tendo em vista a reduzida equipe do DAEE, 

prosseguiu relatando os desafios para melhorar o trabalho, 

que seria melhorar a estrutura existente, descentralizando 

as visitas e atendimentos, mencionou o curso de 

capacitação de Segurança de Barragens, a ser ministrado 75 

pelo IPT, informou que pretende fazer a licitação, ainda 
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neste ano, para segunda fase do levantamento de espelhos 

d’água entre 1,5 a 4 ha, ressaltou a necessidade de 

ampliação da equipe de trabalho, para atendimento das 

visitas de inspeção nas barragens, falou sobre o interesse 80 

em se montar um programação de trabalho, para visitas de 

barragens, que é cobrado pela ANA para informar o 

cronograma, mas que não possui pessoal suficiente para 

isso, e que hoje tem priorizado atendimento à Defesa Civil 

e Ministério Público, e finalizou com as seguintes 85 

sugestões da equipe de trabalho: criar em cada um dos 

Comitês de Bacia do Estado, uma Câmara Técnica de 

Segurança de Barragens ou pelo menos nos Comitês que 

concentram o maior volume de barragens, para prevenção 

de acidentes, fazer que em cada uma das Diretorias do 90 

DAEE, tenha um engenheiro especialista em Segurança de 

Barragens, que tenha feito o curso de capacitação do IPT, 

para que em cada diretoria tenha alguém capacitado para 

tomar a decisão local, ação esta que já vem sendo 

implantada aos poucos, e que seria interessante que cada 95 

um destes representantes nas câmaras técnicas, 

participassem do comitê de acompanhamento de 

segurança de barragens, ressaltou que são ações que 

considera serem viáveis para implantação e concluiu 

agradecendo a todos da equipe pela colaboração. O 100 

Coordenador agradeceu a apresentação e a toda equipe 

envolvida, em seguida passou a palavra para 

considerações e questionamentos dos membros, a Sra. 

Cristina Barrichello representante da SIMA/SABESP 

aproveitou para parabenizar a todos da equipe pelo 105 

excelente e fundamental trabalho, ressaltou ser muito 

interessante o Plano de Segurança de Barragem 

simplificado, que era uma demanda de alguns setores, e 

reiterou a importância de ter um plano simplificado, com 

menor custo e que possa ser utilizado por pequenos 110 

barramentos, prosseguiu dizendo que as propostas 

apresentadas pela equipe, podem ser um indicação desta 

CT para o CRH, e que pode ser encaminhada como 

sugestão para os Comitês de Bacia, e reiterou serem muito 

pertinentes as propostas, na sequencia o Relator pediu a 115 

palavra e solicitou, caso seja possível, o compartilhamento 

da apresentação, para envio aos membros e relatou 

concordar com as propostas apresentadas, o Sr. Antoniane 

A. de Oliveira Roque representante da Secr. De 

Agricultura e Abastecimento, solicitou a palavra, 120 

parabenizou o Eng°. Noboru e equipe pela apresentação e 

proposta, aproveitou para atualizar os números do Senso 

Rural, dos tanques, açudes, represas e reservatórios, em 

unidades rurais produtivas, realizado em 2017 e se 

colocou a disposição para contribuir com o que for 125 

necessário. O Eng°. Noboru aproveitou para falar um 

pouco sobre a informação técnica n° 2 que está para sair e 

que trata de um modelo matemático de down break 

simplificado e que facilitaria muito o trabalho da equipe 

do DAEE/CTH. O Coordenador lembrou da Deliberação 130 

que está em discussão e que trata sobre a ampliação dos 

valores a serem incluídos na dispensa de outorga e suas 

condicionantes, e que tem participado das reuniões, assim 

como o Eng° Noboru e o Sr. Antoniane. A Sra. Érica 

Monteiro de Barros representante da FAESP solicitou a 135 

palavra para perguntar ao Sr. Antoniane se esta Resolução 

comentada tem data prevista para promulgação e quais as 

áreas destinadas, o Sr. Antoniane esclareceu as dúvidas 

apresentadas. O Sr. André Elia Netto representante da 

ÚNICA, solicitou a palavra para parabenizar o Eng°. 140 

Noboru e equipe e informou que ficou contente em saber 

que as cartilhas estão prontas. O Coordenador aproveitou 

para ressaltar que as contribuições são importantes e 

deverão embasar as sugestões desta CT e fez suas 

considerações sobre as propostas e finalizou agradecendo 145 

a todos pela apresentação.    

 

6. Outros Assuntos: 

 

O Relator questionou os membros se haveria algum outro 150 

assunto a ser tratado nesta reunião e não houve 

manifestação dos membros. 

 

O Relator aproveitou para revisar, com o auxílio dos 

presentes, os encaminhamentos desta reunião. 155 

 

O Coordenador prosseguiu agradecendo a todos pela 

participação e informou que a próxima reunião da CT-UM 

será no dia 21/07/22 às 9:00 hs, por vídeoconferência. 

 160 

 

7. Encerramento: Nada mais havendo a tratar na Reunião 

Ordinária da CT-UM, o Relator agradeceu a presença de 

todos e foi dada por encerrada a reunião. 

 165 

Fabrício César Gomes 

Coordenador da CT-UM 

 

Luís Filipe Rodrigues 

Relator da CT-UM 170 


